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令和２年度５月定例教育委員会会議録 

 

令和 2 年 5 月 28 日(木) 

開会：午後 2 時 00 分 

閉会：午後 2 時 55 分 

 

山本教育総務課長  令和 2 年度 5 月定例会議に入ります前に事務連絡から始めさせていただきます。 

まず、次回の定例会議の日程でございますが、6 月 29 日（月）午後 2 時から、富

田林市役所庁議室での開会を予定しております。 

それでは、本日の議事日程をご説明させていただきます。お手元の議事日程をご

覧ください。 

≪議事日程を説明≫ 

それでは、教育長、開会をお願いいたします。 

山 口 教 育 長   それでは、令和 2 年度 5 月定例教育委員会会議を開会いたします。まずは、日程

第 1、会議録署名委員の指名について、今月は、山元委員よろしくお願いいたしま

す。 

山元教育長職務代理者  よろしくお願いいたします。 

山 口 教 育 長  続きまして、日程第 2．会議録の承認について、先月 4 月定例教育委員会会議の会

議録について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。 

         特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。 

         続きまして、日程第 3．教育長報告に移ります。今月は 3 件の報告がございます。 

まずは、報告第 3 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、今月

は、新規の申請がございませんので説明はいたしませんが、これまで承認したことの

ある行事について、何かご質問等はございませんか。 

山元教育長職務代理者   ②第 36 回テニス富田林大会について、参加料が年齢等によって異なるようですが、

これはどういった理由からですか。 

道籏生涯学習課長   主催者団体に確認いたしまして、後日ご報告させていただきます。 

山元教育長職務代理者   わかりました。 

山 口 教 育 長   それでは、他にご質問等はございませんか。特にないようですので、報告第 3 号

につきましては、これで終わります。 

         次に、報告第 4 号、富田林学校給食株式会社の令和元年度事業報告及び令和 2 年

度事業計画等について、学校給食課から説明をお願いします。 

松葉学校給食課長   それでは、報告第 4 号、富田林学校給食株式会社の令和元年度事業報告及び令和 2

年度事業計画等について、報告をさせていただきます。 

         なお、地方自治法第 243 条の 3 第 2 項の規定により、6 月市議会にも報告をいたし

ます。 

         最初に、令和元年度の事業報告書及び決算報告書をご説明申し上げます。事業報

告書の 1 ページをお願いいたします。本決算につきましては、去る 5 月 12 日に当株

式会社の監査役による監査を受けております。 

         まず、事業報告ですが、2 ページをお願いいたします。事業期間は平成 31 年 4 月
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1 日から令和 2 年 3 月 31 日までの 1 年間でございます。 

         新給食センターで実施しました給食日数は 172 日、食数は、試食その他を含めて、

年間 93 万 5,025 食でございました。1 日平均いたしますと、5,436 食となります。 

         事業内容としまして、安心安全な学校給食を児童に提供するため、「富田林市小学

校給食衛生管理基準」及び「小学校給食調理業務の手引き」を遵守した調理業務を行

うとともに、令和 2 年度から開始予定のアレルギー除去食の試行調理や、配送シミュ

レーションを実施しました。また、調理場内の衛生管理として、58 検体の一般生菌・

大腸菌群の拭き取り検査を実施しました。 

         給食配送業務として、食器・トレイを第１便として配送し、第 2 便として保温・保

冷機能を高めた食缶に給食を配缶し、全 16 小学校へ配送を行いました。また、本市

中学校給食物資を給食センターで一括受領した後、8 中学校へ配送も行いました。 

         その他、研修事業としまして、調理員を対象に、富田林保健所から講師を招き、 

「食品衛生講習会」を開催しました。 

         次に、令和元年度の役員構成につきまして、「役員の状況」により示しております

ので、ご参照をお願いします。続きまして、決算報告について、ご説明いたします。        

3 ページの貸借対照表をご覧ください。 

         まず資産の部では、現金預金が 1,055 万 7,247 円、未収入金が 1,585 万 3,000 円

でございます。一方、未払金や預り金等の負債の計が 900 万 6,827 円となり、純資産

が 155 万 420 円で、負債と純資産の合計は、資産の部計と同額の 1,055 万 7,247 円で

ございます。 

         なお、純資産の部、繰越利益剰余金の 44 万 9,580 円の減は、株式会社設立に係る

諸費用及び社印の購入等によるものでございます。5 ページをお願いいたします。 

         事業費明細書でございますが、事業活動収入としまして、補助金等収入が、2 億

2,051 万 5,051 円、雑収入が 80 円で、合計としまして、2 億 2,051 万 5,131 円でござ

います。一方、事業活動支出としましては、調理員等の人件費及び消耗品などの管理

経費が 2 億 2,042 万 6,731 円、法人税等が 88,400 円で、合計としまして、事業活動

収入と同額の 2 億 2,051 万 5,131 円でございます。 

         なお、その他資料としまして、4 ページに損益計算書、6 ページに株主資本等変動

計算書、7 ページに個別注記表、8 ページに勘定科目内訳明細書を添付しております。 

         続きまして、令和 2 年度の事業計画書及び収支予算書につきまして、ご説明申し

上げます。1 ページをお願いいたします。  

         まず、事業計画ですが、令和 2 年 4 月 1 日から令和 3 年 3 月 31 日までの 1 年間で

ございます。 

         次に、調理予定人数としまして、全 16 小学校分の 1 日 5,501 食で、給食実施予定

日数は、186 日の予定でございます。 

 次に事業内容としまして、小学校給食の調理等業務、配送回収業務、中学校給食物

資の配送業務、その他安全な給食調理を行うための調査研究事業を行ってまいりま

す。 

         研修事業としましては、学校給食衛生管理の研修会、その他社員研修を予定して

おります。 
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         役員の構成につきましては、「役員の状況」として示しておりますので、ご参照を

お願いします。次に、令和 2 年度収支予算書につきましてご説明申し上げます。2 ペ

ージをお願いいたします。 

         初めに、事業活動収入でございますが、補助金収入が、2 億 1,017 万 9,000 円、受

託金収入が 5,846 万 6,000 円、雑収入が 1,000 円で、収入合計としまして、2 億 6,864

万 6,000 円でございます。 

         次に、事業活動支出でございますが、調理業務等を実施するための人件費、消耗品

費、委託料、賃借料などの管理費支出で、次ページに渡りますが、支出合計としまし

ては、収入合計と同額の 2 億 6,864 万 6,000 円でございます。 

         以上で、富田林学校給食株式会社の令和元年度事業報告及び令和 2 年度事業計画

等についての報告とさせていただきます。    

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、報告第 4 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

勝 山 委 員   令和元年度事業報告書及び決算報告書 5 ページの事業費明細書について、(1)事業

活動収入の①補助金等収入が前年度より大幅に減額となっていますが、これについて

説明をお願いいたします。 

松葉学校給食課長   こちらの補助金は、人件費として市から支出しているものです。当年度（令和元年

度）は退職者がおりませんでしたが、前年度（平成 30 年度）は 1 名おられましたの

で、その方の退職金分の差となっております。 

勝 山 委 員   わかりました。令和 2 年度事業計画書及び収支予算書 2 ページの収支予算書につ

いて、前年度予算額に比べ、予算額が増額していますが、こちらも人件費の増加に関

係したものでしょうか。 

松葉学校給食課長   はい。令和 2 年度は退職者 2 名を予定しており、前年度は退職者がおりませんで

した。主にその分で増額となっております。 

勝 山 委 員   1 ページの事業計画書について、研修事業で新型コロナウイルス対策についての内

容を組み込む予定はないのですか。 

松葉学校給食課長   現時点では予定しておりませんが、株式会社との今後の検討課題とさせていただ

きます。 

山 口 教 育 長   では、他に何かご質問等はございませんか。 

山元教育長職務代理者   令和元年度事業報告書及び決算報告書 2 ページの 3 事業内容 (2)小学校給食の配

送回収業務について、現在は食器のみを先に配送する 2 段階配送を実施していると

のことですが、この詳細を教えてください。 

松葉学校給食課長   ご説明させていただきます。小学校の 2 段階配送について、配送にかかる時間は 1

段階配送に比べ長くなりますが、配送に係るコストや安定した給食の提供といった面

を考慮し、2 段階配送を選択しております。 

山元教育長職務代理者   (3)中学校給食物資の配送業務について、「食材の配送温度に注意し」とあります

が、これについても、あえてこのように記載している理由を教えてください。過去に、

食材の配送温度について問題が発生した事例などがあるのでしょうか。 

松葉学校給食課長   そういった事例については把握しておりません。 

山元教育長職務代理者   本市の中学校給食は自校調理式ですから、温かいものを温かいまま配送するとい
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うことではなく、食材が傷まないよう適温に保っているということでよろしいです

か。 

松葉学校給食課長   そのとおりでございます。 

山 口 教 育 長   では、他に何かご質問等はございませんか。 

山元教育長職務代理者   令和 2 年度事業計画書および収支予算書 1 ページの事業計画書において、事業期

間を令和 2 年 4 月 1 日～令和 3 年 3 月 31 日の 1 か年間、給食実施予定日数を 186 日

と定めてありますが、この度の新型コロナウイルスの影響で、今年度は 4 月から 5 月

にかけて給食の実施がありませんでした。この 2 か月分については、令和 2 年度事業

報告書では差し引かれることになるのでしょうか。 

松葉学校給食課長   はい。事業報告書では、実際の給食実施日数で報告させていただきます。 

山 口 教 育 長   同じく新型コロナウイルスの影響で、今年度は夏休みの期間が変更になりますの

で、8 月には実施数が増えることになりますね。 

山元教育長職務代理者   ですが、この事業計画書には、8 月の追加実施数分は見込まれていませんよね。 

松葉学校給食課長   はい。当初予定のままとなります。 

山元教育長職務代理者   では、給食実施日数は適宜、変動するということですね。 

山 口 教 育 長   令和元年度につきましても、新型コロナウイルス対策や台風等により給食が停止

されたことがありますので、当初予定の 186 日から変更になっていると思います。 

松葉学校給食課長   はい。3 月時点で、新型コロナウイルスの感染拡大防止のために臨時休校となった

ことから、令和元年度の給食実施日数は 172 日となっております。 

山 口 教 育 長   それでは、他にご質問等はございませんか。特にないようですので、報告第 4 号

につきましては、これで終わります。 

次に、報告第 5 号、令和 2・3 年度青少年指導員の委嘱について、生涯学習課から

説明をお願いします。 

道籏生涯学習課長   続きまして、報告第 5 号、令和 2・3 年度 富田林市青少年指導員の委嘱・任命に

つきましてご説明申し上げます。 

         青少年指導員につきましては、各小学校から選出された委員を、富田林市青少年

指導員設置要綱第 4 条によりまして市長が委嘱するとなっており、任期については

2 年でございます。 

         今回は、任期満了となりますことから、新規委員 2 名、再任委員 46 名、合計 48

名を委嘱します。任期は、令和 2 年 4 月 1 日から令和 4 年 3 月 31 日までの期間でご

ざいます。 

         本日、ご報告申し上げました委員につきましては、5 月 12 日に委嘱式を行い、委

嘱状を交付する予定でしたが、新型コロナウイルス感染症対策により中止とし、郵

送にて委嘱状の交付をさせていただきました。 

         なお、新規委員には網掛けを行い、参考資料としまして、新旧対照表を下部に掲

載させていただきました。 

         以上でございます。ご審議よろしくお願いいたします。 

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、報告第 5 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

特にないようですので、報告第 5 号につきましては、これで終わります。 
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続いて、日程第 4、富田林市教育委員会の議決を経るべき議案に移ります。 

         今月は、4 件の案件がございます。まずは、議案第 6 号、富田林市就学相談推進委

員会委員の委嘱・任命について、教育指導室から説明をお願いします。 

辻野教育総務部次長代理   議案第 6 号、富田林市就学相談推進委員会委員の委嘱・任命について、説明させ

ていただきます。資料、議案第 6 号をご覧下さい。 

           富田林市就学相談推進委員会は、特別支援教育に関して、富田林市立の幼稚園、

小学校、中学校に就園・就学する園児・児童・生徒の適切な就園・就学を推進する

ため、そのあり方及び方向性について研究審議し、意見を具申することを目的とし

て、年 2 回開催しております。この度は、同委員会規則第 3 条の規定により、委員

の委嘱並びに任命をお願いするもので、任期は、平成 31 年 4 月 1 日から令和 3 年 3

月 31 日までの 2 年間でございます。                

           なお、変更のあった委員には、お名前に網掛けをしております。ご審議よろしく

お願いいたします。 

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、議案第 6 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

   特にないようですので、議案第 6 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         次に、議案第 7 号、富田林市奨学金審査会委員の委嘱・任命について、教育指導室

から説明をお願いします。 

辻野教育総務部次長代理   議案第 7 号、富田林市奨学金審査会委員の委嘱・任命について、説明させていただ

きます。資料、議案第 7 号をご覧下さい。 

         富田林市奨学金審査会は、能力があるにもかかわらず、経済的理由のために高等

学校への修学が困難な者の修学を保障するため、本市が実施している奨学金制度にお

いて、適正な選考を図ることを目的として、設置しております。この度は、同審査会

条例第 7 条の規定により、委員の委嘱並びに任命をお願いするもので、任期は、令和

元年 7 月 17 日から令和 3 年 7 月 16 日の 2 年間でございます。 

         なお、変更のあった委員には、お名前に網掛けをしております。ご審議よろしくお

願い致します。 

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、議案第 7 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

         特にないようですので、議案第 7 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         次に、議案第 8 号、富田林市中学校給食会理事の委嘱・任命について、学校給食課

から説明をお願いします。 

松葉学校給食課長   それでは、議案第 8 号、富田林市中学校給食会理事の委嘱・任命につきまして、ご

説明を申し上げます。 

         中学校給食会は、市立中学校において、生徒の健全な発達に資するため、給食の円

滑な実施を図る団体で、理事には中学校校長や教頭並びに給食担当教職員、PTA 代表、

学識経験者、市教育委員会、行政担当者などで構成されています。議案第 8 号の表面

及び裏面をご覧ください。 
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         今回、中学校給食会設置要綱第 3 条の規定により、委嘱・任命いたします、令和 2

年度の理事は、令和 2 年 4 月 1 日から 5 月 29 日までの任期と、令和 2 年 5 月 29 日

から令和 3 年 3 月 31 日までの任期の理事でございまして、それぞれ変更になりまし

た理事には、お名前に網掛けをしております。 

         なお、裏面におきまして、選出区分の「PTA 代表」の部分に空欄がございます。6

月に決定、選出されることから、役員の方が決まり次第、議案として提出をさせてい

ただきます。 

         新理事には、今後、献立作成部会、物資購入部会、給食主任部会や物資納入業者選

定部会の 4 部会に分かれ、それぞれ活動していただくことになります。 

         以上で説明とさせていただきます。よろしくお願い申しあげます。 

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、議案第 8 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

         特にないようですので、議案第 8 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         次に、議案第 9 号、令和 2 年度・令和 3 年度文化振興基金審査委員会委員の委嘱・

任命について、生涯学習課から説明をお願いします。 

道籏生涯学習課長   それでは、議案第 9 号につきまして、提案の理由並びに内容のご説明を申し上げま

す。本議案は、生涯学習課において設置しています富田林市文化振興基金審査委員会

委員の委嘱・任命についてでございます。 

         本委員会は、富田林市文化振興基金収益金運用規則第 4 条の規定に基き、助成金

の交付について必要な事項を審査するために設けられ、富田林市文化振興基金審査委

員会規程により、委員は教育長、教育総務部長、生涯学習部長、社会教育委員会議議

長、公民館運営審議会委員長により組織され、その任期は 2 年と定められておりま

す。今回の委嘱・任命は現委員の任期が本年 3 月末で切れることによるものです。 

         なお、年度末、年度初めの事務負担を軽減、緩和し、少しでも事務の平準化に寄与

するため、今年度からの委嘱・任命について、一月延期し、令和 2 年 5 月 1 日を開始

日とし、令和 4 年 4 月 30 日を満了日とする 2 年間を任期とさせていただきたくお願

いするものです。なお、本年 4 月 1 日から 30 日までは、ご審議はいただいておりま

せんので空白期間の支障はございません。 

         委員全 5 名のうち、3 名が市の人事異動により入れ替わるもので、残りの 2 名につ

きましては、これまでの委員に継続いただくものでございます。なお、新規委員には

網掛けを行い、参考資料としまして、新旧対照表を下部に掲載させていただきました。 

         以上、提案させていただきます。どうぞ、よろしくお願いします。 

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、議案第 9 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

         特にないようですので、議案第 9 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         続いて、日程第 5、「富田林市議会の議決を経るべき議案」に移ります。 

         今月は、1 件の案件がございます。まずは、議案第 1 号、令和 2 年度富田林市一般

会計補正予算（案）について、教育指導室から、順次、説明をお願いします。 



7 

 

辻野教育総務部次長代理   議案第 1 号、令和元年度富田林市一般会計補正予算（案）について、説明させてい

ただきます。資料、議案第 1 号をご覧下さい。説明させていただきます。 

         まず、きめ細かな指導推進事業に係る補正予算についてご説明申し上げます。年

度末に新 6 年生で通常学級児童に変更が生じたことにより、学級を分割するため、市

費講師 1 名を配置するためのものでございます。補正額は、報酬と旅費あわせて 347

万 2 千円です。 

         次に、富田林市奨学金に係る補正予算についてご説明申し上げます。新型コロナ

ウイルス感染症が各家庭の経済状況に影響を与えていることから、奨学金の認定者を

拡大するために補正予算を編成するものです。補正額は 221 万円です。 

         最後に、小学校、中学校のタブレットパソコンの整備に係る補正予算についてご

説明申し上げます。国の GIGA スクール構想により令和 2 年度から令和 5 年度末まで

に年次計画で一人一台の端末整備の計画を立てておりましたが、国から、急遽令和 2

年度中に整備を進めるよう通知がありましたことから、端末及び貸出用のルーターを

整備するためのものでございます。補正額は小学校、中学校合わせて 2 億 9,946 万円

です。 

         以上、教育指導室関連の 6 月補正予算要望です。よろしくお願い致します。 

松葉学校給食課長   それでは、議案第 1 号、令和 2 年度大阪府富田林市一般会計補正予算（案）、学校

給食課分につきまして、ご説明を申し上げます。 

         本補正は、新型コロナウイルス感染症に対する経済支援策として、実施するもの

でございます。 

         その内容としまして、臨時休校が明け、学校が再開してから 3 ヶ月間、市立小学

校 16 校の学校給食費を無償化するもので、補正金額 6,907 万 7 千円を歳入予算から

減額するものでございます。 

         なお、本案は、5 月 19 日に行われました市議会臨時会に上程し、可決をいただい

ております。教育委員会のご承認が前後する形となりまして、申し訳ございませんが、

ご了承いただきますよう、お願い申し上げます。 

以上、簡単ですが、説明とさせていただきます。どうぞ、よろしくお願い申し上げ

ます。 

道籏生涯学習課長   それでは、議案第 1 号、令和 2 年度富田林市一般会計補正予算（案）、生涯学習課

分について、説明させていただきます。 

         資料の議案第 1 号をご覧下さい。本補正は、今般の新型コロナウイルス感染症拡

大の影響により、拡大防止に向け、すばるホール、市民会館、スポーツ公園、体育館

といった、指定管理施設において休館されたことにつきまして、利用料金のキャンセ

ル料相当額を、大阪府が休業要請した 2 月 18 日から 3 月 31 日までを補填するもの

でございます。 

以上、簡単ですが、説明とさせていただきます。どうぞ、よろしくお願い申し上げ

ます。 

山 口 教 育 長  ありがとうございます。それでは、議案第 1 号につきまして、何かご質問等はござ

いませんか。 

南 委 員   GIGA スクール構想による小中学校のタブレット端末及び貸出用のルーターについ
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て、令和 2 年度中に整備を進めるということですが、具体的にはいつ頃までに整備を

完了する予定ですか。 

辻野教育総務部次長代理   お答えいたします。本市におきましては、6 月中旬から 9 月末頃までの期間に、ま

ずは 600 台程度を整備する予定となっており、残りの 6,500 台については、順次、年

度内を目標に整備を進めていくところでございます。 

南 委 員   今後の新型コロナウイルスの流行状況によっては、たとえば秋以降に再び休校要

請があった場合など、計画的に整備を進めることが難しくなるのではと思いますが。 

辻野教育総務部次長代理   そのような場合には、タブレット端末を所有しているご家庭にご協力いただき、タ

ブレット端末のないご家庭へ優先的に、既に整備済の端末を貸し出していくよう対応

する予定でございます。 

南 委 員   各家庭のタブレット所有状況やインターネット環境については、アンケート調査

等で把握しているのでしょうか。 

辻野教育総務部次長代理   はい。先日、各学校におきまして、児童・生徒のご家庭のインターネット環境の有

無について調査をさせていただきました。その結果に基づき、端末及び貸出用のルー

ターを整備させていただく予定となっております。 

南 委 員   動画配信や Web 会議システムを利用する等、どういった方法でオンライン授業を

行うのかというところも検討されていますか。また、今後、オンライン授業を行う場

合に備え、現時点でテスト等を行う予定はありますか。 

辻野教育総務部次長代理   新型コロナウイルス流行の第二波、第三波に備え、各種対応を進めているところで

はございます。本市で整備するタブレットパソコンには学習支援ソフトが同梱されて

おり、まずは、これを活用することで、児童・生徒一人ひとりが学習に取り組むとい

う形になります。 

山 口 教 育 長  貸与はタブレットパソコンだけでなく、ルーターもですよね。 

辻野教育総務部次長代理   はい。インターネット環境のないご家庭に、端末とあわせて貸出すことで、教員が

それぞれの理解度や学習状況を把握し、個人の学びを支えていくことが可能です。こ

のような学びも進められるよう、準備を進めているところでございます。 

勝 山 委 員   インターネット環境のないご家庭の割合は全体のどのくらいですか。 

辻野教育総務部次長代理   おおまかな数字になりますが、おおむね全体の 13 パーセントのご家庭がインター

ネット環境がないと回答しております。 

勝 山 委 員   児童・生徒数換算だと、どのくらいになるのでしょうか。 

辻野教育総務部次長代理   本市の市立小学校および中学校の児童・生徒総数が約 7,500 人ですので、その 13

パーセントですと、980 人程度となります。 

         ルーターにつきましては、今回、980 台程度を整備させていただく予定です。 

南 委 員   子ども達の従来の学習環境やコミュニケーション面等を考えると、私見ではあり

ますが、やはり対面での授業に近い双方向型のオンライン授業が良いのではないかと

思いますが。 

辻野教育総務部次長代理   Zoom 等の Web 会議システムによる双方向型オンライン授業には、通信障害の発生

や操作が難しいといった課題点も多く、また、同時にオンライン授業を受ける子ども

達の人数が多くなれば、それだけ児童・生徒に個別に対応することが難しくなります。

音が聞こえないといった突発的なトラブルの対応にも時間がかかってしまうことが
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考えられますので、まずは子ども達にタブレットパソコンを使った授業の形に慣れて

もらい、その後、教員が作成した授業ビデオを各学校から児童・生徒の端末へ配布す

るというように、段階的に導入を進めていきたいと思っております。 

         また、南委員のおっしゃるような双方向型のオンライン授業につきましても、将

来的には導入できるよう、引き続き検討させていただく所存でございます。 

南 委 員   わかりました。今回のような感染症の拡大はなかなか予測できないものですから、

いざという時にもスムーズにオンライン授業が実施できるよう、たとえば一クラスづ

つ端末のオンライン接続テストをするなど、あらかじめ練習しておけると良いです

ね。 

辻野教育総務部次長代理   おっしゃるとおりです。教員や子ども達にはまず端末の操作に慣れてもらい、今後、

不測の事態にもなるべく滞りなく対応できるようにしたいと思っております。 

山口教育長   各家庭に関してはどうしてもばらつきがありますが、校内に関してはインターネ

ット環境の整備が進んでいますので、これを十分に活用していただくようお願いいた

します。 

南 委 員   私立の学校などでは、実際の学校生活と同じタイムスケジュールでオンライン授

業を行っているところもあります。そのようにしますと、子ども達も規則正しい生活

を送ることができ、楽しく学べるのではと思います。 

辻野教育総務部次長代理   そういったことを実現していくためにも、やはりまずは十分な環境を整えること

が必要不可欠だと思いますので、教員と児童・生徒が双方向にコミュニケーションの

とれる授業方法の導入も視野に入れつつ、オンライン学習環境の整備を進めてまいり

ます。 

山口教育長   それでは、他にご質問等はございませんか。 

水 本 委 員   学校給食課の学校給食費負担金の説明に、「学校が再開してから 3 ヶ月間、市立小

学校 16 校の学校給食費を無償化する」とありますが、この 3 ヶ月間というのはどの

ように定められた期間ですか。 

松葉学校給食課長   学校の再開が 6 月 1 日からとなりますので、6 月から 8 月までの 3 ヶ月間というこ

とで予定をしております。 

水 本 委 員   この度の新型コロナウイルス感染症では各家庭における経済的な影響も大きいこ

とから、こういった給食費の無償化という形の支援策を取られていると思いますが、

家庭にとっては期間が長い方がありがたいと思いますので、3 ヶ月間と限定されてい

る理由が気になりました。 

松葉学校給食課長   財政的な制約等もあり、3 ヶ月間とさせていただいております。 

山口教育長   この補正予算（案）に載っている以外のところでも、各課で新型コロナウイルス対

策に係る支援等に取り組んでいただいております。よろしければ、各課から簡単に説

明をお願いいたします。 

山本教育総務課長  では、教育総務課の取組みについてご説明いたします。この度のコロナウイルス

感染症対策により、学校園においては臨時休業となり、その関係で授業・保育時間

を確保するため、夏休み期間が短縮されることになりましたが、市立幼稚園の保育

室には空調設備を設置していないため、園児の熱中症対策として、急遽、スポット

クーラーを導入することになりました。6 月 2 日に契約予定となっており、順次、市
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立幼稚園 10 園に設置させていただく予定となっております。以上でございます。 

辻野教育総務部次長代理   続いて、教育指導室よりご説明いたします。まず、臨時休校・休園期間中の取組

みとしまして、6 月 15 日からの学校園の再開に向け、分散登校・登園による短縮授

業を実施しております。本格的な再開に向け、子ども達の心身を学校生活に慣らし

ていくとともに、子ども達の様子を実際に見るということを第一に行っております。 

また、臨時休校中の課題に加え、子ども達が自主的に家庭学習を行えるよう、本

市ホームページに市教委制作の映像コンテンツをアップしたり、家庭学習支援のた

めの配信サービスの紹介もしております。その他、各方面からのご協力を賜り、本

市に寄付していただいたマスクやフェイスシールド、消毒液等の各学校園への配布

も、他部署とも連携のうえで行なっております。以上でございます。 

道籏生涯学習課長   生涯学習課では、Topic（きらめき創造館）の休館中も、インターネットを利用し、

オンライン青少年委員会を開催いたしました。また、石川大清掃時のタオルの備蓄を

利用し、在宅高齢者の方に向けた手作りマスクの作成・配布も行いました。また、5

月 26 日からは施設の一部利用を再開しておりますので、利用方法についてのガイド

ラインを設け、感染防止対策を徹底したうえで、市民の方に気持ちよく利用していた

だけるよう、管理運営に取り組んでいるところでございます。以上でございます。 

阪本公民館長   続いて、公民館の取組みについてご説明いたします。公民館は 5 月 26 日から開館

しておりまして、施設利用後の消毒を徹底し、利用者にも呼びかけを行いながら、新

しい日常についてご理解をいただき、感染防止に努めているところでございます。以

上でございます。 

野村中央図書館長   図書館では、5 月 22 日から一部業務を再開いたしました。なるべく短時間でのご

利用をお願いする館内放送を実施し、感染防止対策を講じながら運営しております。

また、利用者の方に安心して本を借りていただくための取組みといたしまして、現在、

図書の表面を除菌できる除菌ボックスの導入を進めているところでございます。以上

でございます。 

山口教育長   ありがとうございました。 

         それでは、他にご質問等はございませんか。 

水 本 委 員   新型コロナウイルス対策に対する補助金として、すべての小中学校を対象に、1 校

あたり最大 500 万円が支給される方針であると伺ったのですが、これについて何か

把握している情報はありますか。 

辻野教育総務部次長代理   1 校あたり 100 万円から 500 万円とされる文部科学省からの補助金について、報道

では、マスク等消耗品の購入など、新型コロナウイルス対策に係る費用に活用される

ことを見込むものとされておりますが、まだ国や府からの正式な通知等は届いていな

いため、現時点では使途について検討できる段階ではないという状況でございます。 

水 本 委 員   わかりました。 

山口教育長   それでは、他にご質問等はございませんか。 

では、本日はこの後、各学校にて教職員対象の不審者対処訓練を行う予定となって

いますが、この訓練内容について説明をお願いいたします。 

辻野教育総務部次長代理   ご説明いたします。毎年、対象の学校に不審者が侵入したという想定で市全体での

安全確認訓練を行っておりまして、今年度も実施を予定しておりますが、新型コロナ
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ウイルス感染症が流行しております現状を鑑み、子ども達が密集することになる避難

誘導はせず、市の連絡体制に問題がないかどうかを確認する訓練を行う予定でござい

ます。以上でございます。 

山口教育長   ありがとうございます。こういった状況下ではありますが、学校の危機管理対策と

して非常に重要な訓練ですから、感染症対策を十分講じたうえでの実施をお願いいた

します。 

         なお、本市の新型コロナウイルス対策に関しましては、第一次の地方創生臨時交

付金が各自治体に分配されておりますので、それをうまく活用しながら、先ほど各課

からご説明いただいたように、さまざまな対応を実施しております。また、今後、感

染拡大の第 2 波、第 3 波が到来することも十分予測されますので、引き続き、福祉、

保育所、学童なども含めた包括的な支援体制を構築できるよう進めいく所存です。給

食費の無償化につきましても、今回は学校再開から 3 ヶ月間ということになりまし

たが、必要な状況に応じて、柔軟かつ迅速に対応していきたいと思います。 

         それでは、他にご質問等はございませんか。 

特にないようですので、議案第 1 号につきましては、提案どおり議決とさせてい

ただきます。 

         以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。本日の案件に対しまして、活発

なご意見、ご質問をいただき、長時間のご審議ありがとうございました。         

これで、令和 2 年度 5 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 

 


